

EL BALEAR

DIARIO POLITICO.

Redaccion y Administracion: San Pedro Nolasco 7, entresuelo.—Precio mensual: 1'25 pesetas en toda España.

Año III.

Palma Sábado 5 de Enero de 1884.

Núm. 593

VAPORES-CORREOS.

Salidas.—Domingo 5 m. Ibiza y Alicante.—Lunes 5 t. Mahon.—Martes 6 t. Barcelona.—Miércoles 5 t. Mahon por Alcudia.—Jueves 5 t. Valencia.—Sábado 2 t. Barcelona por Alcudia.
Entradas.—Lunes 7 m. Valencia.—8 m. Mahon por Alcudia.—Miércoles 3 t. Ibiza y Alicante.—Jueves 7 m. Mahon. 10 1/2 Barcelona por Alcudia. Sábado 7 mañana Barcelona.

FERRO-CARRILES

Servicio de trenes.—De Palma á Manacor y La Puebla 3'15 (m.) 8'10 m. y 2'45 t.—De Manacor á Palma y La Puebla 3'15 (m.) 8 m. y 3'15 t.—De La Puebla á Palma y Manacor á las 4 (mixto) 8'30 m. y 3'45 t.—Días de mercado en Inca: De Inca á Palma á las 2 t.—Los sábados de Palma á La Puebla á las 4'15 t.—Los domingos de La Puebla á Palma á las 5 t.

LA EXPEDICION DE BAKER PACHA.

El nuevo desastre que los rebeldes del Soudan han ocasionado el 2 de Diciembre á las tropas egipcias asesinando, cerca de Souakin, cinco compañías enviadas para hacer un reconocimiento militar, ha hecho abrir los ojos al gobierno egipcio sobre las dificultades que presenta al restablecer las comunicaciones entre el Mar Rojo y el Nilo.

Las fuerzas que en un principio se pusieron á disposicion de Baker Pachá no han sido juzgadas suficientes, y ha sido necesario reforzarlas considerablemente. La expedicion que partió del Cairo para Souakin, ha sufrido tanto retraso en su marcha que ha dado tiempo al grueso de las fuerzas de los rebeldes de avanzar hasta las cercanías de Souakin.

Las noticias de Egipto presentan, en efecto, la situacion de Souakin como muy critica, y segun todas las probabilidades, á pocos kilómetros de esta villa será donde las tropas de Baker Pachá, libren á su llegada una sangrienta batalla con las del Madhi. Baker Pachá que lleva la direccion militar de las operaciones, tiene á sus órdenes al coronel Sartorius como jefe de estado mayor y como consejero á un alto funcionario egipcio M. Messedaglia, italiano de origen, que desempeñará cerca del jefe militar el papel de comisario civil. M. Messedaglia ha residido largo tiempo en el Kordofan y en Darfour donde su administracion firme é integra habia sabido hacer respetar siempre la autoridad de los khedives.

El estado mayor de Baker Pachá comprende, además de los oficiales egipcios, cierto número de oficiales ingleses y un francés. El comandante Colbome, que ha hecho toda la primera parte de la campaña del Soudan, á las órdenes del general Hicks, y que se quedó en Kartoum durante los últimos acontecimientos, á propuesta del ministro de la Guerra ha sido encargado de explorar con cien hombres á sus órdenes el camino del mar Rojo al Nilo. Este comandante lleva además el encargo de dar noticias seguras de Souakin á las autoridades de Berber y de Berber al centro de operaciones de Souakin.

De conformidad con lo adelantado por el telégrafo, Zubheir Pachá acompañará á Baker Pachá al Soudan, cuyo gobierno se le reserva para cuando se haya pacificado el territorio. Esta eleccion ha dado motivo á la prensa inglesa para recriminaciones que la historia de este personaje justifica desgraciadamente.

Zubheir Pachá fué hace años mercader de esclavos en el Soudan donde vivia como un príncipe y era tenido como un tirano. En 1869 era tan grande el poder y la influencia de estos mercaderes de esclavos, que no quisieron pagar los impuestos al gobierno egipcio, y no lo pagaron.

A fin de restablecer su autoridad en el Soudan, el Kedive Ismail mandó allí algunas tropas que fueron destruidas por las guerrillas que levantó el mercader Zubheir.

Algun tiempo despues, para vengarse de una invasion hecha en el territorio de Babo-El-Gazal, donde está establecido, por las tropas del Sultan de Darfour, Zubheir ayudó al gobierno egipcio en el ataque que este último hizo contra Darfour. El Sultan de Darfour y sus dos hijos murieron combatiendo, y Darfour cayó bajo la dominacion directa de Egipto.

Zubheir fué nombrado Pachá en recompensa de estos servicios. No contento con esto, pidió el gobierno de la provincia y se lo negaron. En vista de esta negativa, pensó levantarse en armas: pero despues de haber reflexionado, se resol-

vió á personarse en el Cairo para apoyar sus pretensiones cerca del kedive.

NARRACION DE PASCUAS.

Erase que se era un niño rubio con las espigas del estío y blanco como las nieves del invierno, vivaracho y locuaz, doctor en sentencias, mimado de la fortuna, bondadoso de corazon y de varoniles arranques. Su madre era una santa señora, que le amaba con el extremo de todas las madres; pero como éste era el único hijo que le quedaba, como era gitauelo, como parecia un angelito de la gloria, la buena madre no cabia en si de felicidad, y de orgullo. Mirábalo con embeleso, oia su voz como la música más armoniosa, recibia sus caricias con encanto indefinible, hasta el punto de que más que amor de madre parecia el suyo un delirio, una chochez.

Ocioso sería decir cómo conoció la criatura todo esto; pues los chicos listos se imponen de cuanto les rodea, apreciando los caracteres de la familia mejor que muchos de los que se tienen por hombres de mundo. Emilio se llamaba nuestro hombrerito, seis años contaba de vida, y ¿para qué ocultarlo? era el despotillo de la casa.

Cierto dia advirtió movimiento entre la servidumbre: uno de los criados habia caido soldado, y al ver al niño, le dijo con cariñosa franqueza:

—Emilio, me marchó á servir al Bey.

—Y ¿por qué? ¿No estais bien aquí?

—Si, pero á la fuerza ahorcan; el Rey manda que vaya soldado.

—¡Soldado exclamó el rapaz palmoreando de alegría; y saltando sobre las rodillas del quinto, añadió: Me pondré tu ros y tu espada.

—Es que si voy á servir al Rey, dijo aquel no te veré más, no te veré nunca; porque me enviarán lejos á morir de un balazo, de la fiebre ó de pesadumbre.

—Pues no vayas; dile al Rey que yo no quiero que vayas.

—Para decir eso necesitan ocho mil reales, y yo soy tan pobre, que por no tener, ni padre ni madre tengo.

A esta triste declaracion calló el sirviente, mientras Emilio, lloroso y preocupado, permanecia con la pensadora cabecita inclinada y en una inmovilidad impropia de su carácter. Poco duraron sus meditaciones; pues tomando el regocijo á su linda cara, echó los brazos al cuello del criado, y le dijo al oido quedo, ¡muy quedo:

—Paco, no quiero que vayas á servir al Rey; dile que no quiero y que no vas.

Un rato despues entraba el niño en la habitacion de su madre. Esta, viéndole llegar con paso lento y afectada vergüenza, comprendió que algo nuevo bullia en la mente del tirauelo.

—¿Qué te sucede Emilio? le preguntó. ¿Qué vas á pedirme?

—Mamá mia; que no quiero que Paco vaya á servir al Rey; que me des ocho mil reales.

Al oír semejante empeño, la madre quedó aturdida; recordó que habia librado de quintas á un lacayo el dia que nació Emilio, el cual lacayo abandonó con negra ingratitud á poco tiempo la casa, por haberle ofrecido mas ventajas en otra. En vano fué recordárselo á la criatura; en vano hacerla notar que en adelante habria que proceder de igual manera con todos los criados. El niño no atendia á razones: primero acarició, luego lloró, despues volvió á las caricias, tornó á las lágrimas y... Paco no fué á servir al Rey.

No habia sido esta su primera obra de caridad. Otra vez Emilio, paseando en coche con su niñera y su aya, notó que

un chicuelo medio desnudo, y tiritando en consecuencia de frio, pretendia caminar al trote de los caballos, pidiendo una limosna por Dios. Ni el aya ni la niñera pudieron impedir que con un movimiento rápido le tirase Emilio al granuja la palma que tenia sobre sus rodillas. ¡Nadie le riñó; pero desde entonces lleva el niño siempre dinero para los desgraciados.

Por lo que va dicho se infiere que Emilio tiene buen corazon; pero como muchacho mimado es caprichoso, y una de sus manias consiste ¿cosa rara! en desear y hacer que le compren cuantos juguetes ve: su casa parecia una tienda de ellos. Todos los dias del año tiene alguno nuevo que á la noche le cansan; y cuando llegan épocas solemnes como las de ahora, los renne á docenas, por no decir á centenares.

El lunes último fuimos nosotros á visitar á la buenisima madre de Emilio, encontrando inundado su gabinete por aquel mundo de carton y metales pintados. Habia una cocina económica tan grande que se podía guisar en ella perfectamente, y al lado una vajilla de porcelana, con manteleria y cubiertos capaces de enloquecer á una docena de chicos. Dos caballos primorosos se empinaban, queriendo galopar arrastrando preciosa carretela en que una dama elegante sostenia indolentemente su sombrilla del Japon, mientras un gracioso barbilampino, cabalgando á su lado, debia irle diciendo frases muy chistosas. Mas allá un teatro con sus decoraciones, sus cantantes vestidos, su orquesta y su público; necesitaban más que hacer oír la ópera.

En una mesa se hallaban en monton las cajas de dulces. En el suelo, una lagareña, tamaño de un palmo, arreaba un borrico, cuyos serones, cargados de pavos y gallinas, pregonaban á gritos la Navidad.

A todo esto hay que añadir una casa de fieras, la mayor parte de las cuales bramaban en tocando un resorte, como bramarian luego tambien zambombas, panderetas, pitos, flautas y un fusil que disparaba tiros con gran estrépito; aficion favorita de Emilio desde que Paco no fué á servir al Rey.

Hay que confesar, sin embargo, que el niño no era todo lo feliz con aquella abundancia, como pueden creerlo las muchachas ó muchachos que nos lean. La costumbre de poseer todo lo que deseaba, le tenia hastiado sin duda. Su madre se condolia de que ya nada le gustase, y al pedirnos consejo sobre que podía hacer para divertirle, dijimos en alta voz:

—¡Pobre Emilio que ya no se divierte! Ahora mismo estaban unos muchachos á la puerta de una casa miserable, haciendo con barro y piedras un muñeco que su madre les iba á vestir con unos harapos y á pintarle la cara y los hojos con carbon. ¡Estaban tan contentos! Tambien en nuestra vecindad cantaba anoche un chico, que tampoco se divertia como éste:

Noche-Buena, Noche-Buena;

Noche mala para mi;
Ayer me compré un juguete
Y esta tarde lo rompi.

Despues de cantar pedia que le trajeran otro.

Emilio se habia acercado á nosotros al parecer interesado por lo que deciamos y murmuró con cierta delicia:

—Cuenta más de chicos pobres, cuéntame.

—Diré, pues, que vengo de una casa grande, muy grande, donde hay muchos chicos huérfanos, sin papá ni mamá, como tú tienes, ni juguetes ningunos para divertirse; porque las personas mayores que los educan, no se atreven á gastar en muñecos el dinero que necesitan para darles de comer; así es que tan sólo he visto por allí unas pequeñas panderetas pa-

ra festejar al Niño Jesus, que era tan pobrecito como ellos. Allí con ramas del jardín, un poco de musgo y algo de arena y guijarros, han formado un Nacimiento, y están tan alegres! ¡van á bailar tanto! como que es la única noche que tienen fiesta.

—Mamá mia, exclamó de pronto Emilio: pregúntale á esta señora dónde están esos chicos, que quiero llevarles mis juguetes.

Al oír esto, nos levantamos instintivamente madre y amiga, y aprovechando un coche que habia á la puerta, ayudamos á Emilio á llenar la caja y el pescante de brazados de juguetes, que él trasladaba de su cuarto al carruaje con el mayor gusto.

Partimos hácia la calle de Atocha número 68, donde se halla el «Asilo de huérfanos del Sagrado Corazon de Jesus.» Al vernos entrar allí con la carga de juguetes y golosinas, los asilados lo comprendieron todo; porque no es la primera vez que almas generosas les han remitido objetos para entretenerse, y saltando de impremeditada alegría, con gritos infantiles de júbilo, rodearon al niño rico; comenzaron á ver con asombro las maravillas que les traia; y queriendo cada cual cogerle por su lado, prurupieron en vivas y aclamaciones. Emilio se volvió loco como ellos; á este da; de éste toma; al otro le contenta; y, no sin discusion unas veces, y con autoridad otras, repartió con la mayor justicia todo lo que llevaba.

—Mamá, dijo entonces: ¡Esto si que es divertirse! ¡Cuánto me han gustado los niños pobres! ¡Qué bien voy á dormir esta Noche-Buena!

MARIA DE LA PEÑA.

HIGH-LIFE CANINA.

Un cronista aristocrático acaba de revelar al mundo, en el periódico parisien *L'Evenement*, los misterios de la que pudiera llamarse «kigh-life canina.»

Hay perros y perros. Y el perro de salon forma parte del «pschutt.» y su nombre y genealogia podian figurar en el apéndice á la guia del gran mundo. Tiene modistas y sastres, y dan ganas de volverse perro al ver los cuidados y caricias que sus amas prodigan á los gomoosos caninos que, como sus señoras, hacen cuatro y cinco «toilettes» al dia.

La cronista de que hablamos lleva sus lectores casa del sastre de perros á la moda y describe uno á uno los trajes que mas furor hacen en el «Bois» y en los salones del «faubour Saint Germain.» Hé aquí los trajes que hoy impone en Paris la moda perruna:

Traje de mañana.—Camisa de franela blanca ó azul con lunares dorados. Sin collar. Este es el «deshabillé» del perro.

Traje de paseo.—Paletot de lana inglesa rayada. Manta que cubra bien el pecho.

Traje de coche abierto. Para ir al «Bois». Traje completo de paño ó de «peluche» azul. Collar de terciopelo guarnecido con medallas antiguas. Para los dias muy frios, cuellos de pieles. Cadena de «plata vieja.»

Traje de visita.—De cachemir de la India ó de terciopelo, adornado con perlas ó con un ramillete de rosas. Corona ó armas bordada mas abajo del collar. Esta es la «toilette» de gala de los perros de la duquesa de Lenchttemberg, princesa de Bearnais. La cifra ó el blason no deben ir á un lado, sino en el lomo del perro. Los perros de provincias son los que llevan la cifra al costado.

Traje de viaje.—Paletot de lana gruesa á cuadros.

Traje de boda.—(No para el casamiento del perro, sino para el de su ama)

Manto de raso ó terciopelo blanco, según la estación.

Además de estos trajes tienen mantos de piel de borrego rizada para los días muy fríos.

Y, por último, y este es el verdadero colmo, tienen trajes de luto. La autoridad aristocrática, de la cual tomamos estos apuntes, advierte que en algunas casas del faubourg Saint-Germain los perros visten terciopelo negro en señal de duelo por la muerte del conde de Chambord. El forro del paletot en este caso es de raso negro y la franja de plata.

El collar y los tirantes, de raso negro, sujetos al lomo con una flor de lis de diamantes falsos.

LA PINTURA ESPAÑOLA EN MUNICH.

En una serie de artículos que un reputado escritor de bellas artes dedica á la Exposición de Munich, en la importante y lujosa revista *L'Art*, hallamos los siguientes párrafos relativos á la representación de nuestra Escuela de pinturas en dicho concurso, que con singular placer reproducimos.

«La sección española ha ejercido sobre los artistas y visitantes alemanes la misma atracción que ejerció sobre nosotros en 1878. El esplendor de luz, la riqueza, la intensidad del colorido, debían forzosamente impresionar más todavía á gentes acostumbradas á tonos apagados y sin relieve. Además España es, en cierto modo, como Alemania, anti-clásica bajo el punto de vista del idealismo de las formas, de suerte que existe entre las dos razas, en apariencia tan distintas, más afinidad de la que se cree.

La semejanza no se limita á la simple atracción de contraste; resalta en el espíritu de estudio y de observación que ambas naciones parecen poseer á un tiempo, no seguramente en el sentido del recogimiento ó de la meditación ideal, sino en el sentido de la realidad familiar.

Los cuadros de género españoles parecen de Knaus, de Vautier, de Drefegger; pero con un brillo de colores, una intensidad de luz, una firmeza que en vano buscaríamos en estos artistas. Ni en los asuntos más nimios, tratados con un cuidado pertinaz de los pormenores, hay nada de lamido ni de esmaltado en la pintura. Los efectos son siempre poderosos, y ni una nota chillona rompe la cálida entonación del conjunto; échase de ver que los autores son, á un tiempo, dibujantes, coloristas y compositores de primera fuerza. No es de extrañar, por tanto, que muchos críticos alemanes hayan excitado á sus compatriotas á inspirarse más en tan ardiente luz y un poco menos en el clasicismo de fábrica, entronizado por dos monarcas *amaeurs*.

En Munich, la sección española no pose los treinta cuadros de Fortuñy, que constituyeron uno de sus principales atractivos en 1871 faltando también los paisajes de Rico; pero, en cambio, han asistido casi todos los pintores de más valer de la escuela española, Madrazo, Pradilla, Santa Cruz, Moreno y Carbonero, Martínez Cubells, Sala, Domínguez, Pérez, Ribera, Ramírez, García Ramos, Benlliure, Jiménez, Ferrant Casado, Leon y Escosura y otros más, han expuesto cada cual en su género, cuadros diversos, algunos de los cuales nos eran ya conocidos por haber figurado en nuestras Exposiciones anuales.

Raimundo de Madrazo no presenta una serie de obras originales como en 1878: pero con sus dos cuadros, *Cancion sin letra* y *El domind*, demuestra que sigue siendo el pintor de los contrastes francos, de las escalas de tonos claros y de los asuntos agradables. Pradilla, que se complace, sobre todo, en pintar grandes composiciones, está representado por uno de sus lienzos famosos, *La rendición de Granada*, propiedad del Senado español.

Por la magnitud de la idea, por la habilidad de la ejecución, este lienzo no es, como sucede con harta frecuencia, una pintura de modelos y de trajes; es un estudio maravilloso, profundo y viviente de dos civilizaciones que se encuentran una enfrente de otra. Es un drama de verdad, si bien menos sombrío y menos trágico que el de «Juana la Loca.»

Dos cuadros tiene Casado: uno que representa una escena de corrida de toros; otro que hace revivir un asunto de las crónicas antiguas, «La campana de Huesca,» y que pertenece al Museo Nacional de Madrid.

Por último, Ramírez expone la «Decapitación de D. Alvaro de Luna,» cuadro

de gran brio y mucho efecto, pero poco pintado en general.

¿Qué de lindas cosas en el género pintoresco y familiar en que Sala y Santa Cruz prosiguen la tradición del «fortunismo! La fiesta interrumpida,» de Melida, que pertenece al Museo de Madrid; el «Sermon en el patio de los naranjos en la catedral de Sevilla,» de Jimenez Aranda; «El suceso feliz,» de Parmaroli: «La cantabra,» de Moreno; «En casa de un anticuario,» de Clemente Pujol, son otras tantas páginas brillantes y luminosas.

España ha presentado en Munich una exposición que le honra: ha cumplido con creces lo que prometió en 1878.»

NACIONAL.

MADRID 30.

EN LA BASILICA DE ATOCHA.

Desde las diez y media de la mañana empezaron á acudir á este templo multitud de hombres públicos para conmemorar el décimotercero aniversario de la muerte del general D. Juan Prim y Prats.

La iglesia se encontraba completamente enlutada.

Sobre la tumba del general Prim se colocaron cuatro coronas: una de los republicanos progresistas, otra del Circulo de la izquierda liberal y otras dos de los elementos de la actual situación política y de la anterior.

A las once en punto de la mañana dió principio la misa fúnebre en la capilla en donde descansan los restos mortales del conde de Reus.

Presidia el duelo el actual marques de los Castillejos y el general Corona, representante de la república de Méjico.

La concurrencia ha sido extraordinaria pocas veces han acudido en este día á honrar la memoria del Prim tantos hombres públicos, amigos políticos, y particulares del héroe de los Castillejos.

Entre ellos hemos visto á los Sres. Sagasta, Martos, Becerra, Lopez Dominguez, Castelar, Echegaray (D. José), La Hoz (D. Santos), Montejo y Robledo, Abascal, Navarro y Rodrigo, Moret, Cayo del Rey Camacho, Martínez Brau, Gonzalez (D. Venancio), Carretero Leon y Castillo, Merelo (D. Manuel), Montero Rios (D. José), Cervera; generales Hidalgo, Búrgos, Gándara, Alaminos, Baldrich, Rosell, Palacios y otras muchas personas que no recordamos.

El acto terminó poco despues de las doce.

Ayer tarde, á las dos, tuvo lugar en palacio la ceremonia de investir con las insignias de las grandes cruces de las órdenes de Carlos III é Isabel la Católica á los últimamente agraciados con tal distinción.

S. M. el rey, á presencia del patriarca de las Indias, del secretario de las órdenes señor marqués de Acapulco, del tesorero de las mismas Sr. Diaz del Moral, maestro de ceremonias contador de las referidas órdenes Sr. Fernandez de Henestrosa, mayordomo mayor señor marqués de Alcañices y gentiles hombres de servicio. Despues de la ceremonia y juramento que los estatutos exigen, colocó las insignias á cada uno de los agraciados con tan honrosas distinciones, que son los siguientes:

Con la gran cruz de Carlos III: don Francisco Alonso Rubio.

Con la de Isabel la Católica: señor marqués de Aguilar de Campoo, D. Francisco Banquells, D. Manuel Cañete, don Antonio Campuzano, D. Pedro Sompayo, D. Juan Navarro Reverter, D. Enrique Fernandez Peral, D. Manuel Sanz Zornoza, D. Nicolás Escolar y Lopez, D. Mauricio Garrau, D. Ezequiel Gonzalez, vizconde de Garci-Grande, D. Luis Diaz Moreu, D. José Alvarez Nuñez, D. Nicolás del Alcázar y Ochoa, D. José Maria Gonzalez Aguinaga, D. Bernardo Maria de Frau, D. Manuel Alcalá del Olmo, D. José Morcillo Garcia, D. Manuel Eguillor, D. José Pedreño, D. Segundo de Humbert y D. Rafael Clemente y Garrido.

El señor marqués de Sirdoal no pudo asistir, á pesar de que su nombre figuraba en lista como agraciado con la gran cruz de la misma orden.

Despues conversó S. M. el rey con todos los que acababan de recibir la investidura.

El acto terminó á las cuatro.

Despues pasaron algunos á ofrecer sus respetos á S. A. la infanta Isabel.

El número agraciado con el segundo

premio de la lotería de Navidad, que en las listas de los periódicos figuraba como expendido en la administración de Getafe, pertenecía á las operarias de la Fábrica de Tabacos de Alicante, entre quienes se ha repartido el premio.

Así lo dice un periódico de Alicante.

La exportación de la pasa en Valencia ha disminuido este año en mas de 115000 quintales, lo cual se atribuye á las muchas existencias de este producto con que cuentan los Estados Unidos, amenguando la demanda, en tanto que no lo ha compensado el aumento de la exportación á Inglaterra. El total de quintales exportados en los once últimos meses se estima en 594.522.

S. A. la infanta doña Paz y su esposo el príncipe de Baviera saldrán de Munich el día 7 de Enero con dirección á España. Harán su viaje por Suiza, Lyon, Marsella y Barcelona.

En esta población pasarán sus altezas cuatro días, hospedándose en el palacio del marqués de Comillas, que se está alhajando con riqueza y esplendor por su opulento propietario.

Los príncipes saldrán despues para Madrid, llegando á esta corte del 18 al 20 del mes próximo.

Su permanencia en esta corte se prolongará hasta el mes de Abril, fecha en que ocurrirá el nombramiento de la infanta doña Paz.

Han dado comienzo los trabajos de la Junta Superior consultiva de telégrafos, formada por los inspectores del cuerpo. Los Sres. Ochotona y Cabeza de Vaca aun no han llegado á Madrid.

El primer asunto que ocupará su atención es determinar á qué oficinas han de pasar los asuntos que hoy se despachan en las inspecciones.

Los periódicos de Canarias recibidos ayer no contienen noticia alguna de interés á excepción de los festejos celebrados en Santa Cruz de Tenerife con motivo de haberse tendido y empezado á funcionar el cable desde Cádiz hasta aquella importante población del Archipiélago canario.

Mañana se reunirá la comisión de actas del Senado con objeto de examinar los documentos presentados por algunos de los nuevos senadores vitalicios para justificar su aptitud legal para el desempeño de su cargo.

CORREO DE HOY

Madrid 2.

La *Gaceta* publica un real decreto nombrando delegado de Hacienda en las islas Baleares á don Ricardo Medina; otros nombrando vocales de la Junta de Aranceles y Valoraciones á don José Maria Cornet y Mas, otro nombrando vocal del Consejo de Sanidad á don Pascual Candel, y otro nombrando comisario de Agricultura de Valencia á don Manuel Cuber.

Ayer llegaron á la Coruña, á bordo del vapor de guerra «Concepcion,» 504 soldados emigrados en Portugal á consecuencia de los sucesos de agosto.

Se ha firmado el tratado de comercio entre España y Holanda.

El ministro de la Guerra leerá hoy en el Congreso un proyecto sobre aumento de sueldos al ejército.

Los amigos íntimos del señor Martos aseguran que éste hará, durante la discusión del Mensaje, explícitas y categóricas declaraciones de dinastismo.

Madrid 2.

Congreso.—Despues de haber sido declarados vacantes varios distritos, el señor Allende Salazar, secretario de la Comisión del Mensaje, leyó el dictámen de la mayoría de la misma recargando la acentuación al llegar á los párrafos en que se habla de la universalización del sufragio y de la reforma constitucional diciéndose que, en sentir de la Cámara, la reclama hoy el país.

Los diputados izquierdistas prurrieron en bien, bien. La mayoría contestó: en mal, mal. El señor Allende Salazar volvió á leer el mismo párrafo, repitiéndose con mayor violencia las demostraciones y empujándose una enérgica disputa entre los señores Martos y Nuñez de Arce, que terminó la campanilla presidencial.

El general Lopez Dominguez leyó despues los proyectos sobre Monte-pío militar y aumento de haberes al ejército.

Despues de la lectura de los proyectos

de Guerra, preguntó el presidente del Congreso, señor Sagasta, si el relativo al aumento de sueldos del ejército pasaria á una comisión especial ó á la general de presupuestos. Don Venancio Gonzalez sostuvo que debía ir á la última, que alteraba la cifra del presupuesto. El señor Romero Robledo combatió la idea de don Venancio Gonzalez sosteniendo que deben dejarse al ministro los medios de desarrollar sus planes. El general Daban dijo que el general Lopez Dominguez estaba desorganizando el ejército. Intervinieron brevemente en el debate los señores Moret y Martos y se acordó que los proyectos pasen á una comisión especial.

El señor Castelar renovó su proposición de ley concediendo una pensión al poeta Zorrilla.

Terminada la sesión, los ministros se reunieron breve rato en su despacho para acordar los turnos de la discusión del Mensaje.

Se ha verificado en Malaga una manifestación republicana con motivo del aniversario del 1.º de enero en cuyo día las tropas mandadas por el general Caballero de Rodas entraron en dicha ciudad, dominando la rebelión cantonal. A la manifestación concurrieron mas de 6.000 personas, proclamándose la unión de todas las fracciones republicanas.

El señor Moret leyó en el Congreso el proyecto de organización de la policía.

Muchos izquierdistas temen que cuando el gobierno sea derrotado en el Congreso, dimita el señor Posada Herrera sin pider previamente á Su Majestad el decreto de disolución.

Ayer firmó el rey de Italia el nombramiento del baron Blanc para el cargo de representante de Italia en España.

Dublin.—Los orangistas de Oromoso han renovado los tumultos atacando furiosamente á los católicos y resultando una verdadera batalla trabada á palos, pedrada y tiros de revólver. La caballería y la infantería tuvieron que cargar habiendo habido muchos heridos.

Paris.—En las colonias de extranjeros que residen en Francia ha causado gran disgusto la medida adoptada por la fábrica «Le Creusot» en virtud de la cual no se admiten en sus talleres los obreros extranjeros, pues quedan sin trabajo muchos centenares de italianos, ingleses y suizos.

Madrid 3.

La «Gaceta» publica varios proyectos de ley referentes á los sueldos militares, monte-pío y organización de la policía, anunciando también varias catredras.

El voto particular lo impugnarán los señores Allende, Diz Romero y Acuña, contestándoles los Sres. Cañamaque, Capdepon y D Venancio Gonzalez. Intervendrán todas las notabilidades del Parlamento y también los ministros que son diputados, pues los ministros senadores solo hablarán en caso absolutamente preciso. Se calcula que terminará el debate el sábado de la semana próxima.

Se asegura que anoche se recibió el telegrama de estar convenido el tratado provisional con los Estados Unidos.

En la primera sesión del Senado presentará el general Lopez Dominguez la división territorial militar.

Se dice que ha dimitido el general Salamanca.

Parece que «La Iberia» desmentirá hoy la supuesta conversación del rey con el Sr. Sagasta publicada por «La Epoca y El Porvenir.»

Se publicará hoy la carta de los amigos del señor Salmeron, negando exista identidad de criterio con el señor Martos.

Se espera el día 7 al duque de la Torre.

El proyecto de Monte-pío establece una escala de diez, quince, veinte y veinticinco años para que los oficiales obtengan pensiones por cada fracción de diez, quince, veinte y veinticinco por ciento del sueldo que disfrutaban.

Del Consejo presidido por S. M. el rey nada de positivo se ha podido averiguar, á causa de la reserva que guardan los ministros. Estos se mostraban muy satisfechos.

Créese generalmente que ha vuelto á tratarse de la cuestión de confianza.

Ha empezado la sesión del Congreso, denunciando el señor Gutierrez Vega dos delitos electorales cometidos por el Juez municipal de Villanueva de los Infantes.

El ministro ha ofrecido castigarlos.

Ha intervenido también en este incidente el Sr. Capdepon diciendo que ignoraba si es todavía fiscal del Tribunal Supremo.

Dicen los izquierdistas que los minis-

ros han sacado la impresion del Consejo celebrado bajo la presidencia de S. M. el rey, que cualquiera que sea la solucion politica, no se formara ningun gabinete parlamentario.

En el Congreso se ha leído el voto particular de los señores Capdepon y Cañamaque.

El Sr. Romero Robledo ha explicado los motivos que le han movido a presentar voto particular, fundándose en que el partido conservador no tiene interés en ahondar las divisiones del partido liberal, deseando por el contrario que aquel se forme.

Con motivo de una pregunta que ha hecho el marqués de Valdeterrazo, éste dijo que el señor Sagasta es el único jefe de la mayoría.

El señor Moret le contestó diciendo que la mayoría sin oír al Gobierno se le muestra contraria, demostrando que no tiene ideales.

El Gobierno francés ha ordenado a las autoridades de la frontera la mayor vigilancia sobre los españoles residentes y transeuntes, internando inmediatamente a cuantos se sospeche que conspiran contra el orden de cosas establecido en España.

LOCAL.

Que el Capitan Voyer es un pianista de extraordinario mérito, lo pregonaba la fama y nos lo decían los periódicos que se publican en las ciudades, donde tan reputado instrumentista ha dejado oír sus conciertos.

Dos audiciones hemos tenido en nuestro Teatro de las mas sobresalientes piezas que constituyen el grandioso repertorio del Capitan Voyer, y el éxito mas completo ha confirmado el renombre artístico de que venia precedido el afamado pianista.

Efectivamente, el Capitan Voyer ha obtenido generales y repetidos aplausos en cada uno de los números que han constituido sus dos programas, mereciendo siempre repetidas llamadas al proscenio, como merecido premio al innegable talento, sorprendente habilidad y fenomenal memoria de que se halla poseído.

No enumeraremos las piezas de los diversos y aun opuestos géneros musicales de que se componian los programas, en las que Voyer ha patentizado su profundo estudio de las obras de los grandes maestros del piano.

No hemos sabido que aplaudir mas si el gran concierto de *Stuck* con acompañamiento de banda militar, creacion del Capitan Voyer y por él popularizada, sobre el pesamiento musical de Weber, referente a un episodio de la guerra de las Cruzadas; si el gran concierto de Mendelshon con acompañamiento de orquesta, ó si el de Hummel, que ambas constituyen dos de las mas ilustres mejores reputadas creaciones clásicas de la gran música.

Otra de las piezas que mas ha llamado la atención del público por las innumerables dificultades de que está sembrada, y que se ha repetido entre atronadores aplausos es el estudio en *la menor* de Talberg, que valen al Capitan Voyer una verdadera ovacion en cuantas ocasiones la deja oír, y la merece seguramente, por la precisión matemática con que redobla las notas con la mano izquierda, que es una de las dificultades mayores que pueden vencerse en el piano.

La fantasia sobre motivos de *la Mutta di Portici* y *la Sonambula* pertenecen al género sentimental, opuesto al estudio de Talberg, y ambas tuvieron en Voyer un intérprete feliz é inspirado y cual pocas veces se oye á los concertistas de piano, avezados mas al vencimiento de las grandes dificultades de digitacion y ligereza de arpeggios, que á la expresion delicada y suave de las melodias y cantables que forman el principal mérito de este género de música.

En las piezas de Chopin y en *la fantarella* de Martin, otro género de música distinto de los dos anteriores, produjo Voyer los juguetones motivos que encierran con la suave pulsacion que requieren y la ligera digitacion necesaria en esta clase de música.

En suma el capitan Voyer es digno de la reputacion de consumado pianista que ha adquirido en el mundo musical. Su digitacion tan ágil como flexible, su pulsacion alternativamente suave ó fuerte recorriendo con maravillosa soltura la extension del teclado, sus carreras arpeggiadas, su pulcritud de sonidos constituyen el verdadero mérito del renombrado pianista.

Donde quiera que vaya el Capitan Voyer, allí recibirá aplausos, por ser digno émulo de los Litz y Taiberg, de los Rubinstein y Planté.

No podemos dar por terminadas nuestras impresiones sin dedicar un aplauso al señor Saluatori, verdadero concertista de clarinete, por la limpieza y buen gusto con que, acompañado de Voyer, interpretó el gran duo de Weber; y otro aplauso á la brillante Banda del Regimiento de Filipinas, dirigido por nuestro compatriota Sr. Perelló, por el acierto y precision que demostró en el gran concierto *Stuck* del capitan Voyer.

Don Bartolomé Far nos ha favorecido con un ejemplar de la obra que recientemente ha publicado en esta capital con el título de *La Piedra filosofal* y que ha sido editada en la imprenta de Villalonga. Este libro contiene reglas y estudios interesantes para los propietarios y agricultores; por tratarse de las diversas combinaciones de terrenos mas provechosos para el alimento y vida de las plantas, y de la necesidad que hay de prever las causas y combatir los efectos de las enfermedades que las azotan, á fin de obtener el fomento general de la agricultura y de las industrias que de ella derivan. Contiene ademas otros datos recomendables para la facil comprension de la aritmética y el algebra.

Este tratado junto con la otra obra del mismo autor, titulada *Méritos del arte*, recomendable para artistas, industriales y maquinistas, se vende en la libreria de don Bartolomé Rotger, al precio de veinte reales ambos tomos.

Dignos de aplauso son los esfuerzos y la aplicacion del Sr. Far, que vive dedicado á la ensenanza y propagacion de tan útiles conocimientos.

El vapor correo de ayer fué portador de las decoraciones, vestuarios, atrezo y demas objetos necesarios para ser puesta cuanto antes en escena, con toda propiedad y lujo en nuestro Teatro Principal, la grandiosa y célebre ópera de espectáculo del maestro Verdi, titulada *Aida*.

Buen alegron producirá la noticia á los *dilettanti*.

Se nos ha asegurado que el próximo lunes cerrará definitivamente sus puertas el Teatro Circo Balear.

Los que quieran ver alguna representacion de *Los Sobrinos del Capitan Grant* pueden apresurarse á tomar su localidad.

Algunas de nuestras sociedades de recreo están preparando en sus salones el atalaje correspondiente para empezar en breve la temporada de bailes de máscara.

Juntas generales ordinarias:
Ademas de las anunciadas en nuestros números anteriores, las celebrarán tambien las sociedades «Seguro Mallorquin» y «Conservatorio Balear» en los dias 27 y 13 del presente mes respectivamente.

La «Escuela Mercantil de Mallorca» queda instalada definitivamente en la casa número 20 de la calle de la Gloria. El próximo lunes abrirá de nuevo sus clases.

Se ha puesto á la venta la segunda edicion del calendario de *L' Ignorancia*.

El citado semanario se queja de que en esta ciudad se permitan depósitos de petróleo en entresuelos y bajos para alquilar, contraviniendo de este modo los acuerdos del Ayuntamiento.

Ha sido trasladado á la Audiencia de Barcelona como magistrado, el presidente de la Audiencia de Alicante D. Antonio Vazquez Illa, quien, hasta ha poco, prestó sus servicios en estas islas.

D. Enrique Pintó ha sido nombrado administrador de Propiedades de Búrgos.

Anteayer solo el vapor «Menorca» entró en este puerto.

Se despacharon la corbeta «Ciscar» para Cienfuegos, con cargamento; 1 pasajero y frutos del país; la polacra goleta «Juanita» para Sevilla, con lastre; el laúd «Barcelones» para Cette, con vino;

el vapor inglés «Celeste» para Barcelona, con alcohol; y el vapor «Jaime II» para Valencia, con la balija, 22 pasajeros y mercancías.

La Academia de la Juventud Católica celebrará mañana la sesion inaugural del presente año con una velada artistico-literaria, cuyo programa transcribimos á continuacion.

1.º Caridad (Rossini); Para violin, piano y armonium, por los Sres. Perelló, Cañellas y Alberti.

2.º Discurso de apertura, por el señor Presidente, Marqués del Reguer.

3.º Célbre Andante de la Sinfonia número 4 (Mendelshon). Para violin, piano y armonium, por los indicados señores.

4.º Lectura de poesias.

5.º *El Delirio*, Fantasia (Viñas). *Una Lágrima*, Para guitarra, por el Sr. Sagreras, autor de este nocturno.

6.º Lectura de poesias.

7.º Sinfonia de Zampa (Herold). Para piano, á cuatro manos por los Sres. Lladó y Tous.

Y 8.º *La Lira*, Wals (Pons). *La Galletada*. Para guitarra por el señor Sagreras.

Dice *La Opinion* de ayer, ampliando un suelto tomado de nuestras columnas, que la presencia en Palma del expendedor de *metodos defraudatorios* (pues segun parece el sujeto en cuestion se dedicaba tambien á la venta de brazos, piernas y hasta corsés *ad hoc*) motivó la escrupulosidad en el reconocimiento de carruajes de lujo, censurada por varios colegas; escrupulosidad que dió por resultado la deteccion de uno de aquellos vehiculos provisto del correspondiente *menaje* para la introduccion fraudulenta de liquidos gravados por el derecho de consumos.

Registro de la prensa de ayer:
—El Sr. Inspector de Orden público ha recogido estos dias varias monedas falsas.

—El dueño de una casa de la villa de Calviá, dia 31 Diciembre salió de madrugada dejando la llave debajo de la puerta. Poco rato despues, la muger, que estaba en cama, oyó ruido y recelosa se levantó á tiempo de atrancar la puerta é impedir que la abriera, quien, al verse descubierto, echó á correr dejando la llave en la cerradura.

Precios corrientes en el mercado de Inca del dia 3 del actual, publicados por *la Revista de Inca*.

Trigo, á 21 pesetas hectólitro.
Cebada (ordi), á 14 id. id.
Avena (civada), á 12 id. id.
Habas, á 22 id. id.
Guijas, á 20'50 id. id.
Habichuelas largas y blancas, á 41'50 id. id.

Frijoles; á 41 id. id.
Maiz á 14 id. id.
Garbanzos, á 19'25 id. id.
Almendron, á 1'75 pesetas el kilogramo, siendo muy poco el presentado á la venta.

Ganado de cerda se solicitaban algunas cabezas, pagándose á 10 pesetas y media no habiéndose hecho operaciones por exigirse á once y media.

Aves de corral, bastantes con alguna comodidad.

Caballos, mulos y asnos, se han presentado muy pocas cabezas, mulas algunas buenas, bastante solicitadas.

Ganado lanar, poco.

El tercer premio (seis millones de reales) de la loteria de Navidad que, como saben los lectores, ha correspondido á Huelva, se ha repartido entre ciento doce personas.

Ocupándose de los que han sido agraciados por la suerte, escribe lo siguiente un colega de dicha ciudad:

«El billete en cuestion lo jugaban los empleados de la Diputacion provincial; se halla muy repartido; el mayor lote es de treinta mil duros, que corresponden al señor secretario de la Junta provincial de Instruccion pública; siguen otros cinco lotes de quince mil duros, que corresponden á dos diputados de la comision, un catedrático y dos empleados; despues hay lotes de siete mil quinientos duros, de cuatro mil quinientos y, en fin, hasta de mil quinientos. Personas ajenas á la Diputacion han picado en el premio, pues algunos, ó porque no entraba en sus cálculos jugar tanto, ó cediendo á ruegos de amigos, habian cedido algunas pequeñas

cantidades; por esta causa un oficial del Gobierno civil sacó veinticuatro mil reales, algunos empleados de la Junta del puerto cantidades semejantes, y en fin, hasta sirvientes han obtenido cantidades de quince mil reales.»

BOLETIN.

El número 2637 del periódico oficia contiene:

Aviso de que va á expedirse el título de propiedad de la mina «Tercera» sita en el término municipal de Escorca, á favor de D. Juan Robier.

Otro de que va á expedirse el de la misma «Cuarta», sita en dicho término municipal, á favor del mismo Sr. Robier.

Venta de una finca situada en el término municipal de Inca.

Itinerario de las expediciones de los buques-correos franceses de la linea de la Indo-China que han de tener enlace directo con los buques españoles que van de Singapore á Manila.

Edicto de fiscal militar llamando al cabo de Mar Gaspar Suao, acusado de primera desercion.

Aviso de junta general de accionistas del Banco de Préstamos y Caja de Ahorros, para el dia 20 de los corrientes.

Real decreto sobre atribuciones de los Coroneles jefes de zonas militares.

Continuacion de la relacion de individuos que pertenecieron al ejército de Puerto-Rico y han de recibir alcances por conducto de la Caja general de Ultramar.

Idem de los aranceles judiciales para los negocios civiles.

TEATRO-CIRCO BALEAR.

Funcion para hoy 5 Enero de 1884.
LOS SOBRINOS DEL CAPITAN GRANT

Precios en los dias no festivos.
Palcos sin entradas 4'50 pesetas.—Butacas con entrada 0'99.—Sillas con entrada 0'75.—Butacas sin idem 0'49.—Sillas sin idem 0'25.—Entrada general 0'50 céntimos.

Precios en los dias festivos.
Palcos sin entradas 6'00 pesetas.—Butacas con idem 1'50.—Butacas sin idem 1'00.—Sillas sin idem 0'75.—Delanteras sin idem 0'40.

Entrada general 0'50 pesetas.
A las 7 y media.

TEATRO PRINCIPAL.

Funcion para hoy 5 Enero de 1884.
DINORAH.
Entrada general 1'25 pesetas.—Idem al paraiso 0'75.

A las 7 y media.
TELEGRAMAS PARTICULARES.

Madrid 4 á las 2'30 t.
(Recibido á las 10'4 n.)

En su discurso el señor Posada Herrera dijo que deseaba la conciliación por la que ha hecho esfuerzos inútiles; mantiene el sufragio como consecuencia lógica de los derechos españoles.

Madrid 4 á las 4'45 t.

En el Congreso se discute el menesaje; hay enorme concurrencia.

El señor Allende Salazar defiende su voto particular.

Se dice que el señor Posada Herrera ha hecho importantes declaraciones.

4 p^o interior: 56'40.

CIRCULO MERCANTIL.

Madrid 4.

4 p^o interior, contado, 56'30.

Id. id. fin corriente, 56'35.

Id. id. próximo, 00'00.

4 p^o amortizable, 70'00.

Empréstito de Cuba, 87'75.

Banco de España, 260'05.

Paris 4 p^o interior contado, 55'65

Palma 4 por ciento, 56'30.

Barcelona 4 por cientos, 56'26.

Coloniales 39'65.

Norics, 103'25.

Alicantes, 88'00.

Orenses, 25'50.

Directos, 24'00.

Londres, 58'68.

Francias, 70'50.

BANCO DE PRÉSTAMOS Y CAJA DE AHORROS.

Por acuerdo de la Junta de Gobierno y á tenor de lo dispuesto en el artículo 23 de sus Estatutos, se convoca á los señores accionistas para la junta general ordinaria que se celebrará el día 20 del corriente á las seis de la noche en el local que ocupan las oficinas de la Sociedad, calle de San Bernardo número 16.

Los señores accionistas que deseen concurrir á dicho acto deberán depositar sus respectivas acciones con 48 horas de anticipación á la celebración de la Junta.

Palma 1.º Enero de 1884.—El Administrador, Cándido Fernandez.

ADMINISTRACION PRINCIPAL DE ADUANAS.

Debiendo procederse á la liquidación anual de las cuentas corrientes de generos coloniales que esta Administración lleva al comercio, según lo dispuesto en la circular de la Dirección General de Aduanas fecha 31 de Mayo de 1875, se hace saber por medio del presente edicto, que hasta el 15 del corriente se admitirán las relaciones de los consumos realizados durante el año que acaba de finar; en la inteligencia, que pasado dicho plazo sin efectuarlo, se obrará de acuerdo con lo que preceptua la citada disposición.

Palma 2 Enero de 1884.—El Administrador, Luis Ibañez.

ESCUELA MERCANTIL DE MALLORCA.

Instalada esta Escuela en su nuevo local, calle de la Gloria, número 20, reanuda sus clases, así Comerciales como de Educación Primaria, el lunes 7 del corriente; inaugurándose el mismo día la Sección de párvulos.

La matrícula para todas las enseñanzas continua abierta en la Secretaría del Establecimiento.

Palma 4 Enero de 1884.—El Director, Alejandro Rosselló.

DESDE

EL 1.º ENERO

y por final de temporada se espenderán con notable rebaja de precios todos los géneros de invierno existentes en los grandes almacenes de pañería y novedades

PARA SEÑORA Y CABALLERO

JUAN MONTANER

2 á 10-Sindicato-2 á 10.

Ocarinas.

En la Biblioteca Musical de la calle de Jovellanos, número 5, se acaba de recibir un gran surtido de Ocarinas fabricadas por el señor Casare Vicinelli individuo de los célebres concertistas conocidos por Los Montañeses de los Apeninos.

Las personas que tenían encargadas, podrán pasar á recogerlas cuando gusten. Único depósito en Palma, Biblioteca Musical, 5, Jovellanos, 5.

PRECIOS

Nunca vistos.

ALFOMBRAS

EN CASA OBRADOR.

Desde 2 reales cana en adelante.

Plaza de Cort

números 2 á 10.

Para alquilar.

Lo es el primer piso de la Casa Zagan, calle de Serriñá, número 21, que reúne las comodidades para una familia. Informarán calle de los Angeles, número 21.

PARA ALQUILAR

un primer y tercer pisos en la calle del Sol, número 44 y un tercer y cuarto en la de Apuntadores, número 8. Informará su propietario D. Juan Nicolau, calle de Apuntadores, número 8 principal.

Para alquilar.

Hay una tienda con almacén en la calle de Moral número 29, y otra tienda en la Rambla número 20, en el segundo piso de la misma casa informarán. 6-2

Se ha perdido una perra mezcla de galgo y podenca. En esta imprenta darán las demás señas á quien avise tenerla entretenida.

ANUNCIO.

Se halla de venta la propiedad llamada *Can Farró*, de cubia de 22 cuarteradas y media, situada en el término de Palma, lindante por la parte Sur con el prédio el Rafal y por la parte Norte con la carretera de Sineu; dicha propiedad pueda destinarse á regadío ú otros frutales y mayormente á la plantación de viñedo.

Se vende libre de censo y de todo gravamen, tanto en su totalidad como en pequeñas porciones, para su ajuste avistarse con D. Martin Rubi y Amengual, vecino del pueblo de Marratxí, comisionado para su venta.

PIANO

Tanto se vende como se alquila un Piano Vertical en muy buen estado en la calle de Sintas, número 12. 16

FINCA EN VENTA.

El que desee adquirir una finca situada entre Sta. Maria y Consell, lindante en la carretera, consistente en dos cuarteradas de terreno plantado de almendros, viña y otros frutales, en casa rústica y urbana, puede avistarse con su dueño de 8 á 9 de la mañana, y de 2 á 4 de la tarde.—Calle de Danús núm. 3 piso 3.º izquierda.

Se desea vender tanto

á plazos como al contado, una casa de planta baja, piso, azotea, cisterna y horno y demás comodidades propias para una familia, con una pequeña porción de tierra poblada de almendros, sita en la villa de Calviá número 40. Informará D. Jaime Rosselló calle de San Martín número 14, principal.

A QUIEN CONVenga.

Tanto se vende como se alquila una casa con todas las comodidades apetecibles, sita en el Pont d'Inca cerca la Harinera Balear. Informarán plaza de San Antonio 68, principal.

Venta.

Se vende plantel de Almendras, del término *Son Sili*, su dueño vive calle del Sindicato, número 96.

A quien convenga.

Tanto se vende á plazos como á dinero contado, un Piano Vertical enteramente nuevo. Para ello pueden dirigirse á la calle de Pelaires, 86, 2.º, el cual informarán.

Venta de alcohol.

En la fábrica de destilación y refinación, establecida en Manacor se hallan de venta alcoholes de vino de mas de 40'.

Para precio y demás informes dirigirse á las Oficinas de la Sociedad Agrícola Industrial y Comercial de Manacor, en esta ciudad ó en el despacho de la misma fábrica.

AGENCIA CONSULAR DE S. M. EL REY DE ITALIA EN PALMA.

El domingo 6 del actual, tendrá lugar en el muelle del puerto de Sóller, la subasta de los objetos salvados de la corbeta italiana *Anatra*, naufragada en Lluc alcarí, costa Norte de esta isla. El inventario de dichos objetos, está de manifiesto en la cancillería de esta Agencia Consular y en la Capitanía del puerto de Sóller.

Palma 2 Enero de 1884.—El Agente Consular, J. Gonzalez Constant.

Servicio fijo semanal

entre Palma, Barcelona, Marsella y vice-versa EL VAPOR TRASATLANTICO

MARIA

CAPITAN D. PENITO POMAR, saldrá de Palma para Barcelona todos los miércoles á las 5 de la tarde. De Barcelona para Marsella todos los juéves á las 5 de la tarde. De Marsella para Barcelona todos los domingos 2 tarde. De Barcelona para Palma todos los mártes á las 5 de la tarde.

Precios de pasaje para Barcelona.

Cámara de pops. 50 reales.
Id. de proa. 20 »
Id. de cubierta. 10 »

Idem para Marsella.

Cámara de pops. 180 reales.
Id. de proa. 100 »
Id. de cubierta. 72 »

Los fletes de la carga para ambos puntos á precios reducidos.

Se despacha: En Palma, calle de Palacio número 26, y en Barcelona, D. Juan Bautista Selma y Compañía, plaza de Palacio número 7.

LA VERDADERA CIENCIA ESPAÑOLA. Biblioteca Económica —Administración: Calle de los Angeles, núm. 14.—Barcelona.

Esta biblioteca, fundada para resucitar autores que nunca debieran haber caído en olvido, en sus tres años de existencia, ha merecido las bendiciones de todos los Prelados y los plácemes de todos los amantes del saber. Tiene divididas sus obras en dos secciones: una castellana y otra latina.

En la Sección castellana ha publicado: obras de Fr. Tomás de Jesús, 3 tom.; de Maion de Chaidé, 2 tom.; del P. Ribade neyra, 1 tom.; del P. Nieremberg, 3 tom.; del P. Alvarado, 6 tom.; del P. Gumilla, 2 tom.; de F. de Quevedo, 1 tom.; del P. Larramendi, 1 tom.; del Beato Orozco, 2 tom.; del P. Rojas, 1 tom.; de Fr. Diego de Estella, 5 tom.; de San Juan de la Cruz, 4 tom.; del D. Juan Huarte, 1 tom.; de Calderon de la Barca, 1 tom.; de Fr. Diego de Estella, 3 tom.; y de Fr. Juan Interian de Aya, 3 tom.

En la sección latina ha editado las obras del P. Maldonado, 10 tom.; del Beato Orozco, 2 tomos; del P. Ledovico Lovasca, 10 tom.; del P. Francisco Suarez, y 6 tom. de Patrologia Hispana. PP. Sæculi IV.

Para el año próximo tiene preparadas: Libro de la Imitacion de Cristo Nuestro Señor, del P. Arias; El Monserate, de Cristóbal de Villón; La Retórica Cristiana, del P. Granada; Las Guerras de los Estados bajos, por D. Carlos Coloma; Las Misiones de la Compañía de Jesús en China y Japon, por el P. Guzman; Cartas de San Franco Xavier y La Guerra del Palatinado, por Franco Ibarra.

En la sección latina, la continuación de la Metafísica del P. Suarez.

Abre, además, una suscripción especial para la Sagrada Biblia que contiene: Texto latino de la Vulgata. Texto biblico castellano del Ilmo. Torres Amat y notas del Ilmo. Scio de San Miguel, armonizando y aclarando los comentarios con los trabajos conocidos ya del insigne P. Fita de la Compañía de Jesús y otros de renombrados autores.

Los precios generales de suscripción son: Sección castellana 9 ptas. al año para los tomos en rústica y 12 ptas. para los tomos en media holandesa; Sección latina, 22'50 pesetas rústica, al año, y 25'50 ptas. media holandesa. A los que se suscriban á ambas secciones se les abonará un 30 por 100.

Las obras sueltas castellanas, véndense á 5 r. tomo rústica y 6 r. media holandesa. Las obras latinas, á 9'50 rs. tomo rústica, y 10'50 media holandesa.

Se suscribe en esta población en la imprenta de D. F. Guasp, quien facilitará prospectos y dará cuantas explicaciones se deseen; como igualmente en la librería de D. H. A. Cusa.

MUEBLES

DE VIENA.

En el almacén de muebles de Bernardo Obrador, se ha recibido ya el completo y variado surtido de dichos artículos y á precios muy ventajosos.

Los muebles recibidos son: Sofas de todos colores y de varias dimensiones. Balancins, id. id. Sillones, id. id. Lavatorios, id. id. Camas que se desarman. Prensas.

Perchas de muchas clases, y una gran variedad en sillas de muchísimos dibujos, y á precios nunca vistos.

Plaza de Cort.

CASA DE HUESPEDES

calle del Obispo, número 5, principal. Se alquilan habitaciones amuebladas, y sin amueblar á precios muy baratos. Se sirven comidas á precios convenientes. Trato esmerado y económico. 200

Almendros.

Los hay de superiores, de 3 años, en terreno seco y punto llamado *Son Mesquida*, término de Lluchmayor. Los que deseen proveerse de dichos árboles podrán dirigirse á Miguel Verdara, calle del Borne, número 26, Lluchmayor.

Almendros.

Los hay de muy buenos en terreno seco y punto llamado *El Puig de Buniferri*, término de Lluchmayor propiedad de D. Gregorio Clar (a) Claret. Los que deseen proveerse de dichos árboles tanto en pequeñas como en grandes cantidades podrán dirigirse en Lluchmayor, calle del Cementerio, número 3.

PRENSAS Y COPIADORES.

Las hay para vender en la imprenta de este periódico.

CULTOS SAGRADOS.

SANTO DEL DIA DE MAÑANA.

La Adoracion de los Santos Reyes.

El Jubileo de cuarenta horas se gana en San Miguel, á nuestra Señora de la Salud.

Dinero á préstamo.

Con hipoteca sea la cantidad que quieran. Calle de los Hostales número 24, piso 1.º informarán.

Cambio de domicilio

La chocolatería de Bartolomé Lladó que vivía en la calle de Rubi, ofrece su establecimiento á todos sus amigos y conocidos y al público en general que lo tiene en la calle de San Miguel, número 15, frente en la que da en la plaza del Aceite ó esquina en la cuesta den Rate.

ALMACEN DE MUSICA

DE PERELLÓ,

19, Union, 19.

Además de las novedades ya publicadas, se acaban de recibir todas las que fueron ejecutadas por el célebre Sesteto, en nuestro Teatro, para Piano á 2 y 4 manos, Wals, Lento y Pizzicato, Regente Gavatza, Zampa, Sinfonia 1.º 3.º y 4.º Polonesa Marqués, y 1.º Lagrima, Rapsodia Húngara, Sinfonia Mignon, Serenata y Meditacion Chapi, Sinfonias Tutti in Maschera, Poeta y Alderno, Paragraph 3.º Moraima Gavitta y Pavana de Luis XIII etc. Y además Tempestad Polka, Jota Viva Aragon, Zarzuelas para pequeño Teatro, y la célebre melodía titulada «Música Prohibida.»

Grandes rebajas desde el 50 al 70 pS.

19, Union, 19.

Un joven de 15 años,

robusto, sabe leer y escribir desea encontrar una farmacia ó boticario para servir, á practicado ya dicho servicio. Darán razon calle de la Pólvora, número 21, piso principal, junto al cuartel de Artillería.

Una joven de 32 años

y la leche de cinco meses desea criar en San Juan. Darán razon Luz, 23-2.

Bodega Galdent

CUESTA DE SANTO DOMINGO.

Valdepeñas superior, á dos y medio reales la botella sin casco, y á tres reales litro.

Hay además toda clase de vinos y licores.

Gran baratura

DE ARBOLES FRUTALES.

En el jardín llamado *Cas Francés*, plaza puerta Pintada, número 2, hay mispereros desde 1 real á 4, ciruelos de 1 real á 2, melocotoneros de 1'4 de real á 3'4, membrillas de 1 real á 2 y además toda clase de árboles frutales y plantas á precios módicos.

Anuncio verdad.

En la calle de Odon-Colom, número 20, se venderá todos los días y horas de despacho, leche pura de vaca, sin mezcla ni adulteración de ninguna especie.

Remedio contra los sabañones ó sedas, instantáneo. Se espande calle de la Mision, número 15.

FÁBRICA

DE ALCOHOLES Y ANISADOS DE MANACOR.

En la calle de Pelaires, número 33, se venden anisados finos procedentes de espíritu de vino refinado, tanto en castañas de 4 litros, como al pormenor y sin envase.

PRACTICANTE DE FARMACIA.

Se necesita uno que esté bien enterado del despacho. Informarán, Jaime II, 51.